
 
 
 

Protokoll Hauptversammlung vom 10.3.2023 
19.00 Uhr, Weier, 9056 Gais 

 
 
 
1. Begrüssung und Appell 
Unser Präsident Rolf eröffnet die HV um 20:29 Uhr mit der Begrüssung der Ehrenmitglieder Helen 
Nef, Ursula Bischof, Nini Höhener, Ruth Lehnherr, Nelly Willy, Matthias Hugentobler, Dylan McGhee, 
Daniel Knaus, Röbi Streule und Daniel Wild. Ein herzliches Willkommen auch an alle Neumitglieder. 
Entschuldigt haben sich 43 Mitglieder, unentschuldigt sind 2 Mitglieder. Somit sind 62 
Stimmberechtigte anwesend, wobei das absolute Mehr bei 32 liegt. 
 
2. Stimmenzähler 
Als Stimmenzähler werden Nevio Brülisauer, Sepp Manser und Timo Rothmund vorgeschlagen. Sie 
werden einstimmig gewählt.  
 
3. Protokoll der letzten HV 
Das Protokoll der letzten HV, das vorgängig auf der Homepage einsehbar war, wurde einstimmig 
genehmigt. 
 
4. Mutationen 
Der TV Gais muss dieses Jahr 10 Austritte verzeichnen.  
Es treten aus dem Verein aus:  
Sandro Hutter, Lorenz Breitenmoser, Sarina Koller, Simon Frick, Robin Hehli, Chiara Breitenmoser, 
Corina Ramseier, Eliane Wismer, Salome Rohner und Emil Dähler 
 
Erfreulicherweise dürfen wir 16 neueintretende Mitglieder begrüssen. 
Neu im TV Gais sind: 
Ignaz Speck, Jan Büchler, Matthias Bodenmann, Fabian Höhener, Alessandro Sgro, Julia Gmünder, 
Cecile Koster, Cynthia Loser, Franca Züger, Grazia Knechtle, Junis Bernholz, Laurin Fritsche, Leonie 
Abderhalden, Lorenz Koller, Nadia Koller und Simona Ramseier 
 
Die Mutationen werden Einstimmig bestätigt. 
Somit sind neu 71 Stimmberechtigte anwesend, was zur Folge hat, dass das absolute Mehr auf 36 
steigt. Neu zählt der TV Gais 98 Mitglieder (28 Ehrenmitglieder). 
 
5. Jahresberichte 
Rolf liest den Jahresbericht vor, welcher einstimmig angenommen wird. Rolf erwähnt nochmals, dass 
er das Präsidium auf die HV 2024 abgeben wird. Die Riegenberichte konnten auf der Homepage 
eingesehen werden, sowie liegen auf dem Tisch auf. Diese Berichte werden einstimmig 
angenommen.  
Weiter wird der Bericht unserer Kassierin Steffi Langenegger vorgelesen. Die GPK bestätigt die exakte 
und korrekte Buchführung. Die Revisoren erwähnen die Budgetüberschreitung im Bereich 
Bekleidung. Auch der Kassabericht wird einstimmig von der HV angenommen.  
 



6. Wahlen 
Zur Wiederwahl im Vorstand stellen sich Katja Willi (J+S Coach) und Aurelia Enz (Hauptleitung 
Jugend). Sie werden einstimmig wiedergewählt. Röbi Heim (Aktuar) Beat Heim (Technischer Leiter) 
und Stefanie Moosberger (Kassierin) haben Ihren Rücktritt eingereicht. 
Rolf Frischknecht stellt sich ein weiteres Jahr als Präsident zur Verfügung. Er wird einstimmig von der 
HV bestätigt. 
 
Den Kassier übernehmen würde Andreas Langenegger. Andreas wird einstimmig gewählt. Als 
Nachfolger als Aktuar stellt sich Melanie Heim. Auch Melanie wird einstimmig gewählt. Leider wurde 
für den Technischen Leiter kein Nachfolger gefunden. Freiwillige könnten sich jetzt noch melden. 
Fabian Höhener meldet sich aus der Runde. Fabian wird mit grossem Applaus gewählt. 
 
Die Mitglieder der GPK  Tobias Willi und Patrick Kunz stellen sich ein weiteres Jahr zur Verfügung. Sie 
werden einstimmig bestätigt. 
 
Herzlichen Dank und Gratulation. 
 
Bei den Leitern Erwachsene stellen sich Ueli Frick (Aktivriege), Katja Willi (Damen) Matthias 
Hugentobler, Timo Rothmund, Dylan McGhee, Beni Mosimann (Fitnessriege) und Fabian Gantenbein 
/ Stefanie Moosberger / Amanda Knechtle und Gian Breitenmoser (Sektionsriege) zur Verfügung. 
Aurelia Enz erklärt ihren Rücktritt bei der Damenriege.  
Alle werden einstimmig bestätigt. 
 
Bei der Leitung Jugend stellt sich Muki-Leiterin Judith Graber zur Wiederwahl zur Verfügung. Sie wird 
einstimmig wiedergewählt. Das Kitu leitet Sybille Mosimann und Naemi Graber. Doris Oetiker leitet 
die Jugi klein. Für die mittlere Jugi ist Katja Willi verantwortlich. Für die grosse Jugi stellen sich Lars 
Thoma, Christian Frick. Sasha Manser und Aurelia Enz zur Verfügung. 
Es werden alle einstimmig gewählt. 
 
Reto Heim stellt sich ein weiteres Jahr als Fähnrich zur Verfügung. Besten Dank an Reto für die 
Bereitschaft. 
Melanie Heim stellt sich als Social Media Verantwortlichen auch zur Wiederwahl. Sie wird einstimmig 
bestätigt. 
 
7. Festsetzen Jahresbeiträge und Entschädigungen 
Die Jahresbeträge werden unverändert belassen (Erwachsene CHF 120.00 / Jugi CHF 40.00 / Muki 
CHF 60.00 pro Semester). 
 
Die Entschädigungen werden ebenfalls ohne Gegenstimme belassen (Hauptleiter CHF 600.00 / 
Vorstand CHF 400.00. 
Bei den Entschädigungen der Jugileiter gibt es eine kleine Änderung. Neu bekommt ein Jugileiter mit 
J&S Kurs CHF 15.00 pro Abend. Pro Abend werden maximal 20.- Ausbezahlt. Schlussendlich soll ein 
Leiter mit J+S Ausbildung speziell belohnen. Es kommen aus der Runde einige Anregungen. Nico 
erklärt die Handhabung in der Geräteriege. Der Vorstand fasst den Auftrag diese Entschädigungen 
nochmals zu überprüfen und auf die HV 2024 zu präsentieren. Für das aktuelle Jahr werden die 
bestehenden Beträge beibehalten.  
 
8. Budget 
Das Budget wird durch Steffi Langenegger erläutert. Das Budget wird einstimmig bestätigt. 
Besten Dank an Steffi.  
 
 



9. Finanzkompetenz vom Vorstand 
Die Finanzkompetenz des Vorstandes wird einstimmig bei CHF 2000.00 pro Jahr belassen.  
 
10. Jahresprogramm 
Das Jahresprogramm 2023/2024 liegt auf. Beat hebt einzelne Punkte hervor. Wichtige Events sind 
das Turnfest im Juni, die Turnfahrt im August und die Hammerballmeisterschaft im November. Wir 
stimmen über das Jahresprogramm von Beat ab. Dieses wird Einstimmig genehmigt.  
 
11. Genehmigung der Reglemente 
Es gibt keine Änderungen. 
 
12. Statutenänderungen 
Es gibt keine Änderungen. 
 
13. Aufnahme und Auflösen von Riegen 
Keine Aufnahme oder Auflösungen von Riegen. 
 
14. Ernennung von Ehrenmitgliedern 
Der Vorstand hat einen Vorschlag und schlägt Röbi Heim als neues Ehrenmitglied vor. Röbi Heim wird 
einstimmig zum neuen Ehrenmitglied gewählt.  
Wenn Personen aus dem Verein jemanden vorschlagen möchten, gerne dem Vorstand melden. Diese 
prüfen dann den Antrag. 
 
15. Auszeichnungen / Ehrungen 
 
Rolf bedankt sich beim ganzen Vorstand für seine Arbeit. Speziell Ehrt er die abtretenden 
Vorstandsmitglieder. Beat erwähnt die abtretende Leiterin Aurelia Enz und überreicht ein Präsent. 
Rolf erwähnt alle fleissigen Turner, welche ein Präsent abholen dürfen.  
 
Thomas Inauen hat erfolgreich den Raclettestand organisiert und erhält ein Präsent. Leider war es für 
Ihn das letzte Mal. Neu übernimmt diese Aufgabe Reto Heim.  
 
Rolf bedankt sich bei Lorenz Breitenmoser für seine Arbeit als Webmaster, wofür seiner Frau ein 
Präsent überreicht wird. 
 
Ein grosser Dank geht an das OK und die weiteren Helfer der Turnunterhaltung vom November 22. 
 
Ein weiterer Dank geht an die Fitnessriege welche den Gääser Sprint organisiert hat. 
 
Dylan McGhee wird ein Dank für die Organisation von einiger Skiweekends ausgesprochen. 
 
Zu guter Letzt dankt Rolf allen Mitgliedern, welche bei allen Anlässen unter dem Jahr so tatkräftig 
mitanpacken und sich für den Verein einsetzen. Als Dankeschön wird das Nachtessen durch den 
Verein übernommen. Die Getränke werden aber von den Mitgliedern selber bezahlt. 
 
Falls jemand bei den Ehrungen vergessen gehen Sollte, dürft Ihr dies gerne dem Vorstand melden. 
 
 
 
 
 



16. Wünsche, Anträge, Varia 
 
Das Wort ist frei, falls jemand einen Wunsch hat. Thomas Inauen erwähnt, dass er noch 2-3 Hilfen 
sucht für die Mithilfe am Raclette Stand an seiner Hochzeit. Weitere Wortmeldungen gibt es keine. 
 
Die SWICA ist immer noch Sponsor vom Schweizerischen Turnverband. Die entsprechenden 
eFormulare können bei Rolf bezogen werden, eine Mitgliedschaft lohnt sich.  
 
Auch erwähnt Rolf die Partnerschaft mit der Concordia. 
 
Am 24.5.23 findet in Gais ein OL statt. An diesem Abend werden wir eine kleine Festwirtschaft 
machen. 
 
Sollte noch jemand Bedarf an Vereinsausrüstung haben, dürft Ihr euch gerne melden. 
 
Bitte bleibt aktiv und engagiert für den Verein! Verbesserungsvorschläge etc sind immer erwünscht, 
meldet euch bei einem Vorstandsmitglied. 
 
Adress und Namensänderungen bitte jeweils direkt an Melanie. Heute Abend noch bei Röbi möglich. 
 
Das Jahresprogramm ist auf der Homepage aktuell gehalten. 
 
Die Rücktrittsschreiben liegen vorne auf und können noch eingesehen werden. 
 
Die Mitgliederbeiträge können direkt bei Steffi Langenegger bezahlt werden. Oder auch mit Twint 
möglich. 
 
Weitere haben wir noch alte Kleider, welche zu guten Konditionen bezogen werden können. 
 
Die HV wird von Rolf Frischknecht um 22.02 Uhr geschlossen. 
 
Gais, 10.3.2023 
 
Der Aktuar Der Präsident 
Röbi Heim   Rolf Frischknecht 
 


